

dad, et dont la famille existe encore je crois, et enfin et surtout le récollet, le Père Bernardin de Gannes Falaise, le premier prêtre acadien. Impossible jusqu'à présent de trouver son acte de baptême. Voici ce que je puis dire. Il naquit en 1706 ou 1707. Tonsuré le 16 mars 1726, il reçut l'onction sacerdotale, le 24 septembre 1729, des mains de M^{gr} Dosquet. Dans son acte d'ordination, il est dit *Acadiensem*; ce qui pour moi règle tout de suite le fait de sa parenté avec l'abbé Pierre de Gannes, notre chanoine, puisqu'il n'y eut qu'une seule famille de ce nom à Port-Royal. Autre preuve : quand il s'agit d'établir à la Prevôté de Québec que Simon est le frère de Pierre, et ce, à la demande de l'abbé, le frère récollet Bernardin est cité comme témoin pour prouver que Simon était né en 1700.

De plus, en 1746, M. le doyen du Chapitre, le chanoine de Lotbinière, écrit à M. De L'Orme : " L'abbé Falaise a donc été payé deux fois, car nous avons payé aussi pareille somme à M. Riverin que madame sa mère nous avait donné pour caution, nous assurant que M. son fils entendait qu'elle touchât. *Le Révérend Père Falaise nous assura lui-même la même chose...* Nous avons cru nous en devoir fier à la parole de madame sa mère, et de *messieurs ses frères* qui nous donnaient une bonne caution."

Donc on peut regarder comme certain que le récollet et le chanoine de Gannes étaient frères. D'après le père Odéric, franciscain, qui a eu la bonté de me donner les renseignements qui suivent : le Père Bernardin exerçait en 1732, le ministère au Trois-Rivières ; 1740, missionnaire à Soulanges ; puis gardien du Couvent de Québec ; 1747-1748 encore à Québec ; 1754, supérieur et curé des Trois-Rivières ; 1762, supérieur des Récollets de Montréal et ensuite des Trois-Rivières ; 1775, supérieur à Montréal où il mourut le 8 août 1800. Il devait avoir quatre-vingt-quinze ans. Coïncidence assez curieuse : s'il était assez difficile d'établir le degré